

## 12 Sports

Football/Avant Gabon-Zambie en amical, cet après-midi (17 heures)

## Une équipe des Chipolopolos sans ses ténors pour affronter les Panthères

PSNB

Libreville/Gabon

**LOGEE** dans le groupe K avec la Guinée-Bissau, le Mozambique et la Namibie, dans le cadre des éliminatoires de la coupe d'Afrique des nations (Can) Total "Cameroun 2019", la Zambie est accueillie en amical par le Gabon cet après-midi (17 heures), au stade de l'Amitié d'Angondjé. Arrivés dans la journée d'hier à Libreville, après un long et harassant voyage qui les a amenés en Namibie en passant par l'Éthiopie, les Chipololos, ont fait la reconnaissance de l'aire de jeu du stade de l'Amitié, hier après-midi.

" Avant d'affronter le Gabon cet après-midi en amical, il faut d'abord retenir que nous sortons d'un match officiel dans le cadre de la deuxième journée des éliminatoires de la Can 2019, samedi dernier avec notre Onze de base contre la Namibie. Pour le match d'aujourd'hui contre le Gabon, nous allons aligner une équipe mixte qui va nous permettre de tester quelques nouveaux joueurs, qui n'ont pas trop de temps de jeu avec l'équipe nationale, ", a fait savoir le sélectionneur national de la Zambie, Sven Vandenbroek.



Photo : J.F. Marola

**Le sélectionneur des Chipolopolos de Zambie, Sven Vandenbroek : "Nous allons aligner une équipe mixte contre le Gabon".**

A la tête de l'équipe zambienne, il y a six semaines aujourd'hui, ce dernier rappelle qu'il a joué contre le Gabon étant dans le staff technique de l'équipe du Cameroun, il y a un an, lors de la Can 2017 au Gabon. Puis en amical également à Douala quelques mois après ladite Can 2017. " L'équipe du Gabon joue bien au ballon avec des bons milieux de terrain et

une bonne défense qui sait bien relancer des ballons vers l'avant. C'est un très bon test pour nous parce que, la Zambie, aime affronter les équipes qui savent poser le ballon. Dans l'équipe qui va jouer demain contre le Gabon, nous avons la présence d'un seul joueur du groupe des champions d'Afrique chez les U 20. Les autres sont rentrés aussitôt après le match de



Photo : J.F. Marola

**En dépit de leur jeunesse, les joueurs zambiens savent tripoter le ballon.**

samedi pour préparer la rencontre de la Ligue africaine des champions, de ce samedi contre le TP Mazembé. Je pense aussi que pour le Gabon et la Zambie, c'est un très bon test avant de reprendre les qualificatifs de la Can 2019 au mois d'octobre prochain", a indiqué l'entraîneur Sven. Avant d'ajouter: " depuis mon arrivée à la tête de cette équipe de la Zambie,

nous essayons de changer la façon de jouer, sans plus adopter le style des longues balles. La force zambienne, reste aussi la force de pénétration de nos attaquants." Au sujet des qualifications de la Can Total "Cameroun 2019", l'orateur précise que l'objectif de la Zambie reste la qualification. " Je sais que (...) nous avons perdu contre le Mozambique (0-1). Nous sor-

tons d'un nul samedi dernier en déplacement face à la Namibie (1-1). Il nous reste un mois d'octobre très important avec cette double confrontation contre la Guinée Bissau. Nous sommes à trois points derrière cette formation. Pour se remettre en route et de ne pas être très distancé, il nous faut au moins prendre quatre points sur six, " a-t-il conclu.

### Après la 2e journée des qualifications de la Can « Cameroun 2019 » entre les Panthères (Gabon) et les Hironnelles (Burundi), 1-1

## A quand une révolte des nôtres ?

MIKOLO MIKOLO

Libreville/Gabon

**DEVENUE** ces derniers temps un champ d'expérimentation pour les techniciens portugais et espagnols sans étoffe et connaissances de l'environnement du football...gabonais, notre équipe nationale, les Panthères, a manqué d'efficacité offensive pour bondir sur les Hironnelles du Burundi, samedi dernier. On n'était pas loin d'un mini-fiasco au stade de l'Amitié d'Angondjé ce jour-là. Nous en tirons plusieurs enseignements.

Les inconditionnels de notre Onze national, au regard de l'incapacité de ce dernier à gagner un match à domicile depuis l'avènement du coach espagnol Jose Antonio Camacho, estiment que les Panthères ne font plus rêver. Elles ne



Photo : WILFRIED MBINAH/ L'Union

**Didier Ovono Ebang (à droite) : savoir quitter les choses, avant...**

sont plus la fierté de notre pays. L'audace, l'altruisme et la réussite font défaut à ce collectif qui, à l'image de son chef d'orchestre, défend avec peu de conviction, le drapeau « vert, jaune et bleu ».

Les regards accusateurs s'orientent vers le « gendarme » du football national, dont la vision pour un lendemain meilleur et pro-

metteur reste presque à l'étape de l'énigme. Parce que l'horizon est sombre lorsqu'on recrute un technicien pratiquement à la retraite. Un employé que l'employeur ne maîtrise point. Et comment s'étonner donc de la descente aux enfers des Panthères. Avec elles, leur gardien de but Didier Ovono Ebang, qui court le risque désor-

mais de sortir par la petite porte.

En effet, incapable d'assumer et d'aller jusqu'au bout de sa dernière décision consistant à raccrocher ses crampons avec les Panthères, Didier revient sur l'aire de jeu pour se faire huer comme un malpropre par son propre public. Le même qui, dans un passé encore proche, l'a

adulté. En s'obstinant à faire toujours confiance à un joueur pratiquement au crépuscule de sa carrière qui a concédé un but de débutant, quel genre de résultat attendent Camacho et son employeur, si ce n'est que l'échec ?

Le Gabon du football attend que le technicien espagnol sache susciter une révolte positive au sein de la tanière des Panthères. Il faut un déclin en vue d'un renouveau du football gabonais. Luis Enrique, avec le Onze espagnol, vient de le faire malgré les critiques des nostalgiques. Pour ce

faire, les autorités compétentes, notamment le département des Sports, doit vite remettre les compétitions locales (le championnat national de D1 notamment) sur les rails. Parce que les joueurs formés localement, le cas par exemple du brouillon mais teigneux Biyogo Poko, démontrent qu'ils défendent les couleurs nationales avec leurs cœurs et leurs tripes. Il est temps que Didier Ovono Ebang, au lieu de se faire conspuer, tire sa révérence avec les Panthères. Ils ne manquent pas, des gardiens de but...

### Bon à savoir

#### Taekwondo

Me Fulbert Ollomo (6e dan kukkiwon, arbitre international, président de la commission des grades), convie les responsables des clubs et associations de tous bords, épris de paix et d'amour pour le taekwondo, ainsi que les présidents de ligues provinciales présents à Libreville, à une importante réunion samedi 15 septembre 2018. A 15 h 00 au gymnase du centre sportif d'Oloumi. L'ordre du jour portera sur la situation actuelle du taekwondo gabonais.